

# LA CRÓNICA DE MENORCA,

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

**CONDICIONES DE LA SUSCRICION.**—Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de SEIS REALES VN. cada mes adelantados; fuera de la isla SIETE. Los anuncios, 1 1/2 céntimos por línea á los Sres. Suscritores y 2 á los no suscritores. Un número suelto 4 Céntimos de Escudo.

**PUNTOS DE SUSCRICION.**—En Mahon: en la Redacción e Imprenta de este periódico, calle del Bastion número 39 y en la tienda de D. Nicolás Fabregues, plaza de España número 9. —En Ciudadela: Antonio Bagur. —En Alayor: Don Juan Palliser, calle Menor. —Los anuncios se admiten desde las 9 hasta la 1 de la mañana.

## ADVERTENCIA.

La redaccion de este periódico ha tenido á bien acordar, que mientras duren las actuales circunstancias y á fin de que nuestros suscritores puedan estar enterados de las noticias el dia mismo de la llegada de los vapores correos de esta ciudad, los números correspondientes al miércoles y viernes de cada semana se repartirán el dia mismo de la llegada de aquellos tan pronto como queden listos de máquina. No dudamos que este acuerdo complacerá á nuestros suscritores.

## CORREO DE HOY.

A las 4 1/4 de la mañana fondeó en este puerto procedente del de Argel y Palma el vapor-correo «Mahonés.»

De los periódicos recibidos que alcanzan al 25 del actual, estractamos lo siguiente:

De «La Crónica de Cataluña» del 23:

### Reichstag de la Confederacion del Norte.

#### SESION INAUGURAL.

##### DISCURSO DEL REY DE PRUSIA.

Honorables miembros del Reichstag de la Confederacion del Norte:

Cuando en nuestra última legislatura vine aquí á daros la bienvenida en nombre de los gobiernos confederados, pude con gratitud mezclada de inefable gozo, declarar que con la ayuda de Dios el éxito habia correspondido á los esfuerzos que tengo empleados para llenar las aspiraciones populares y las necesidades de la civilizacion, apartando todo motivo de perturbacion de la paz.

Si, empero, amenazas de guerra y peligro inminente de guerra han obligado á los gobiernos confederados á convocarnos para una legislatura extraordinaria, en vosotros como en mí, creo que dominará la conviccion de que la Confederacion de la Alemania del Norte, ha aplicado sus fuerzas populares no á comprometer la paz general sino á darle un poderoso apoyo; si actualmente convocamos al pueblo armado, lo hacemos para defender nuestra independencia, y para obedecer á la voz del honor y del deber.

La candidatura de un príncipe alemán á la corona de España, candidatura que en su origen y en su abandono ha sido enteramente agena á todos los gobiernos confederados, y que para la Alemania del Norte no tenia otro interés que el de poder dar á una

nacion amiga y largo tiempo trabajada, la esperanza de obtener una situacion estable y regular, ha suministrado al gobierno del emperador de los franceses el pretexto para plantearnos un caso de guerra, valiéndose de procedimientos inusitados en la diplomacia y para despues de descartado este pretexto, mantener el caso de guerra, á despecho del derecho de los pueblos á los beneficios de la paz, siguiendo el ejemplo de casos análogos que la historia nos demuestra en otros soberanos de la Francia.

Si en los siglos precedentes la Alemania soportó semejantes atentados á su derecho y á su honor, no conocia aun toda su fuerza. Hoy que dos lazos de una union moral y legal, lazos que la guerra de la independencia comenzo á estrechar, reunen con una cohesion que aumentará mas con el tiempo, todos los dispersos haces de la familia germanica; hoy los armamentos de la Alemania cierran por dó quier al extranjero las puertas de la patria, la Alemania lleva en sí misma la voluntad y la fuerza para defenderse contra las nuevas agresiones de la Francia.

No es la jactancia la que me dicta estas palabras. Los gobiernos confederados, como yo mismo, obran con la plena conciencia de que la victoria y la derrota están en manos del Dios de los ejércitos.

Hemos medido con serenidad y calma la responsabilidad que ante el juicio de Dios y de los hombres contraen los que impulsan á guerras devastadoras á dos grandes y pacíficos pueblos, que habitan en el corazon de la Europa.

El pueblo alemán y el pueblo francés, estos dos pueblos que disfrutan en un mismo grado de los beneficios de la civilizacion cristiana, y de una prosperidad creciente y que aspiran á estos beneficios, son llamados á una lucha mas saludable que la lucha de las armas. Sin embargo, los hombres que gobiernan la Francia han sabido, por medio de una falsa política «(misleitung)» calculada, esplotar, en favor de sus intereses y de sus pasiones personales, el amor propio «(selbstgefühl)» legítimo, pero verdadero, del gran pueblo que es nuestro vecino.

A medida que es mayor el convencimiento de los gobiernos confederados de haber hecho todo cuanto su honor y su dignidad les permitia hacer para conservar á la Europa los beneficios de la paz, mas evidente se hace por todo el mundo que nos han puesto la espada en la mano y mayor es tambien la confianza con que apoyándonos en la voluntad unánime de los gobiernos alemanes del Sud como de los del Norte, nos dirigimos á la adhesion y al patriotismo del pueblo alemán, para invitarle á la defensa de su honor y de su independencia.

Siguiendo el ejemplo de nuestros padres, combatiaremos por nuestra libertad y por nuestro derecho, contra la violencia de conquistadores extranjeros; y en ese combate, en el cual no llevaremos mas objeto que asegurar á la Europa una paz estable, Dios estará con nosotros, como estuvo con nuestros padres.

De el «Isleño» del 25:

### BOLETIN DE LA GUERRA.

Han circulado rumores contradictorios acerca de la flota prusiana, de la que se sabia su aparicion en las aguas del canal de la Mancha. Se dijo en un principio que esta flota compuesta de las fragatas acorazadas Kron-Prinz, Prince-Adalbert, Frederic-Carl y Kænig-Wilheim y mandada por el príncipe Adalberto, se habia refugiado en Kiel, y luego que se habia quedado en las costas inglesas, sin alejarse, no obstante, de las aguas territoriales donde la flota francesa no podia ir á atacarla.

Los diarios ingleses dan sobre este punto noticias definitivas, y «El Times» dice lo siguiente:

«La escuadra prusiana llegó el jueves á la vista de Douvres y fondeó durante la noche en las Dunas.

A la mañana siguiente, un mensajero llegado de Londres fué á bordo del buque almirante, y casi al punto la escuadra levó anclas y se puso en marcha á toda velocidad en la direccion de Kiel.

Los buques prusianos han sido evidentemente vijilados y seguidos en el canal de la Mancha.

El viernes por la mañana, el aviso francés «Hirondelle» entró en la bahía de Douvres y vijiló los movimientos de la escuadra prusiana, despues de lo cual el comandante envió despachos á su gobierno.

La «Hirondelle» permaneció en la rada de Douvres hasta el domingo al medio dia, en cuyo momento, despues de recibir órdenes por un barco de Calais, se puso en marcha siguiendo á los buques prusianos.

Las autoridades prusianas, contando sin duda con la próxima visita de nuestra escuadra, han levantado todas las boyas que guarnecen la costa alemana y apagado todos los faros.

El ejército prusiano se dividirá en tres grandes cuerpos. El primero del Rhin, á las órdenes del príncipe Federico Carlos; el segundo del Sud, mandado por el príncipe real; el tercero de reserva, á las órdenes del rey Guillermo.

Asciende ya á mas de 200.000 hombres la fuerza del ejército francés que se encuentra en las orillas del Rhin y fortalezas inmediatas á la frontera.

Los diarios de Francfort aseguran que el ejército francés llevará consigo una proclama que repartirá cuando penetre en Alemania, escitando á los hannoverianos á sublevarse.

Noticias de Constantinopla del 18 anuncian haber sido llamada la reserva del ejército otomano.

Añaden las mismas noticias que la compañía telegráfica se niega á trasmitir á Francia toda clase de despachos secretos.

Hablábase en París de establecer un campamento de reserva de 60.000 hombres en las inmediaciones de Dijon.

El gobierno francés tiene dispuestos 26 buques acorazados para entrar en campaña.

Dentro de ocho días el ministro de Marina podrá poner otros nueve en rada.

«El Eco del Luxemburgo» dice que los prusianos han cortado las comunicaciones entre el gran ducado y la Alemania. El puente de Wasserbilli ha sido cortado con tal precipitación que quedaron en el Luxemburgo algunos wagones de los trenes prusianos. Las tropas de la Confederación del Norte, ocupan las alturas del Mosella y del Sarre.

En cuanto á la destrucción del puente de Blandain, restablecido pocas horas después, ha resultado ser efecto de una orden mal comprendida, y el diario oficial de Francia lo ha reconocido así en una nota que ha publicado recientemente.

Cuando dijeron al emperador que los prusianos habían invadido el territorio francés, contestó S. M. I.:

«Tanto mejor, la Prusia enseña á Europa que no tenemos fronteras.»

Es tal la repentina aglomeración de tropas en Metz y Strumburgo, que los mariscales que mandan allí han teleografiado al ministro de la guerra para que detenga durante dos días nuevos envíos de fuerzas, por la dificultad que ofrece colocarlos bien.

Hemos oído á personas imparciales, recién llegadas de París, que se nota cierta reacción en el pueblo favorable á la paz.

Hay entusiasmo guerrero en ciertas clases, pero otras, bien avenidas con el sosiego, empiezan á manifestar valerosamente su opinión, contraria al rompimiento con Prusia. En tanto que no se tire el primer cañonazo, creen que no se debe sacrificar á la susceptibilidad nacional tantos intereses y tantos hombres.

Se asegura que no se romperán las hostilidades, hasta tanto que el emperador Napoleón se halle al frente de su ejército.

Rusia é Inglaterra han resuelto enviar al Báltico una fuerte escuadra, con objeto de mantener la neutralidad.

Dice un periódico que Inglaterra se halla en un estado de efervescencia tal, que no será imposible tome una parte activa en la guerra que está próxima á estallar.

Anoche á última hora se recibieron en Madrid despachos, por los que podemos asegurar á nuestros lectores que en la cuestión franco-prusiana no tomarán parte Dinamarca, Suecia y Noruega, que han acordado observar la más completa neutralidad. En cambio los Estados alemanes del Sur se preparan en armas para combatir al lado de la Prusia.

Segun un despacho de Florencia, el gobierno italiano ha llamado á las armas 120.000 hombres.

El tratado secreto entre Rusia y Prusia es, segun

noticias que tiene «La Discusion,» una realidad.

Los periódicos italianos dan detalles de la manifestación hecha en Florencia en favor de Prusia.

Dice el «Eco de Ambos Mundos:»

«A 240 ascienden las ametralladoras enviadas ya á la frontera. Para evitar miradas indiscretas se han remitido envueltas en una espesa lona cubierta con un hule muy fuerte.»

La Prusia y sus aliados esperan poner un millón de hombres sobre las armas. A las ametralladoras oponen sus bombas explosibles de nitro glicerina, que cayen lo á gran distancia sobre los regimientos enemigos, parece causar gran destrozo.

Las fortificaciones de Strasburgo tienen hoy en batería 965 cañones.

Segun un telegrama, los franceses se hallan en Thionville, cerca de Metz; los prusianos han ocupado un pueblecito francés cerca de Longwy, y se espera un encuentro de un momento á otro.

Una de las más imponentes máquinas de guerra con que cuenta Francia es el famoso monitor «Ro-chambeau,» que se llamó en un principio «Danderberg» y que fué construido en los astilleros del señor Webb de Nueva-York. Esta verdadera fortaleza flotante está armada con 14 piezas, 4 cañones rayados de 27 y de 10·24 centímetros. El peso total del armamento es de 567,000 kilogramos y su precio el de 414,660 francos.

La tripulación del «Ro-chambeau» se compone de 590 hombres, incluso la oficialidad, que asciende á 19. Solo el servicio de la máquina emplea 137 hombres y 80 el de los cañones.

Este monitor estuvo á punto de ser adquirido por la Prusia.

Un rico industrial de Mulhouse, ciudad francesa, cercana al Rhin, Mr. Kœchlin, levanta, equipa y alimenta un cuerpo de 5,000 voluntarios.

El gobierno inglés ha acordado reforzar la guarnición de Gibraltar con 5 mil hombres.

**Madrid 22 de julio de 1870.**

Los rumores de crisis ministerial que ayer circularon con insistencia se han desvanecido completamente y parece abandonado el pensamiento de reunir las Cortes antes de la época por las mismas señalada. Los esfuerzos de los unionistas y republicanos se han estrellado ante la resistencia de los progresistas y cimbrios. Los primeros trataron de ponerse de acuerdo para pedir la reunión á la comisión permanente; pero muchos unionistas han rehusado dar este paso y las cosas han quedado así hasta que las circunstancias se presenten más favorables.

La manifestación contra la embajada de Francia, de que algunos periódicos se han ocupado, no merece tal nombre ni tuvo importancia alguna. Redújose todo á la reunión de tres ó cuatro grupos muy poco numerosos que murmuraron algunas frases de disgusto por el suceso de Tolon, y que se disolvieron á las primeras indicaciones de la autoridad.

No dé usted crédito á las noticias de efecto que suelen publicar algunos periódicos, pues suelen no tener más objeto que el atraer la atención importándoles poco que se rectifiquen después. No hay una palabra de cierto en lo que se ha dicho de tratados

secretos con Prusia, ni sobre maniobras para traer á Hohenzollern después de la guerra. Cuando la lucha termine Dios solo sabe lo que sucederá. Hoy por hoy lo más probable parece una solución progresista que consistiría en elegir rey al duque de Aosta, hijo de Víctor Manuel; pero es posible que semejante pensamiento fracase ante la oposición de los esparteristas, que contarían con los montpensieristas y republicanos para combatirla.

También hay mucho de exagerado en cuanto se dice respecto á movimientos carlistas. Estos no tienen recursos, su pretendido rey permanece en Suiza y la frontera francesa está perfectamente vijilada.

El gobierno, sin embargo, obrando con prevision, ha dispuesto el envío de algunas fuerzas al Norte y las provincias donde se agita más el partido de don Carlos.

Nada se sabe del teatro de la guerra con exactitud. Créese que no se dará ninguna gran batalla hasta agosto; pero es difícil impedir que haya antes algún encuentro estando á la vista los dos ejércitos enemigos. Segun todas las probabilidades los franceses tomarán la ofensiva.

La bolsa sigue bajando. Como la situación de Europa no se normalice pronto me temo que sobrevengan grandes desastres.—B.

Hemos recibido un manifiesto del comité central de la Liga internacional de la paz y la libertad con motivo de la guerra entablada entre Prusia y Francia.

En él se manifiesta que los pueblos no pueden vivir en paz mientras continúen con el régimen monárquico causantes de todas las desgracias que los afligen. Dirige varios consejos con el fin de que el espíritu público comprenda esto al fin y no se preste á servir de dócil instrumento de despotismo y convoca la Liga para un Congreso extraordinario el 24 del presente Julio en Bale (calle Spits) al lado del Rhin.

Dice «La Esperanza:»

«Uno de los coroneles ascendidos á generales de brigada por el decreto imperial de 14 de Julio, es el coronel del cuarto de línea Sr. Martínez, antiguo oficial de D. Carlos.

Es un militar que se ha distinguido mucho en las guerras de Africa y de Crimea.»

El estado de la Bolsa de Madrid es amenazador, si hemos de juzgar por la descripción que de él hace un diario de la noche:

«Después de la Bolsa, dice, se han empezado á notar las terribles consecuencias de la baja en los fondos públicos se anuncian varias quiebras, y se asegura que para evitarlas se están «casando,» segun frase de los bolsistas, muchas operaciones.»

Dícese que varios prelados, particularmente de Valencia, Menorca y Segovia, han publicado una pastoral contra el matrimonio civil.

Dícese que la guarnición de Valladolid ha marchado á las provincias del Norte; se ha mandado un millón de cartuchos de cañón á los fuertes.

Todos los oficiales que estaban con licencia han sido llamados inmediatamente.

El embajador de Inglaterra y el general Prim han conferenciado á primera hora.

Hoy recibimos en la vía de Nueva-York los siguientes despachos de Cuba.

Habana 5.

Los americanos celebraron el 4 de junio con una comida. Tocó la música de los voluntarios.

Habana 7.

El capitán general llegó ayer noche de Puerto-Prin-

eipe. Confirma la noticia que el llamado ejército de Camagüey ha dejado de existir como fuerza orgánica, y dice que la única oposición que encuentran los españoles es de pequeñas partidas errantes.

Ha llegado á Sagua la tripulación de la barca inglesa clara Mary, que se quemó en el mar.

### Idem 23.

Los periódicos italianos vienen proponiendo la candidatura del duque de Aosta para el trono de España.

Hase dicho con tal motivo por algunos amigos de la situación, que el emperador de Francia apoya esa solución.

Al considerar las urgentes y perentorias atenciones de Napoleon, se comprenderá fácilmente que el «statu» de las naciones neutrales es lo que mas ha de agradarle.

### Partes Telegráficas Particulares de los diarios de Valencia.

Madrid 23.

Se ha publicado la circular dirigida á la diplomacia francesa explicando los motivos de la guerra con Prusia.

Se ha enganchado en Francia 85.000 voluntarios.

El Emperador Napoleon saldrá el lunes para el teatro de la guerra.

Ha habido un ligero tiroteo en Forsbach.

Un telégrama oficial de Hamburgo de hoy (recibido por la via de Inglaterra y Lisboa, anuncia que los prusianos han hecho volar el estribo de la orilla alemana del puente de Kehl, sobre el Rhin. Las torrecillas han sido destrozadas, y algunos pedazos han caído en la orilla francesa.

Un periódico de Cracovia desmiente los rumores de armamentos en Rusia.

El Cuerpo legislativo de París ha terminado sus sesiones y debía ser recibido ayer por el emperador.

Ha fallecido en Roma el obispo de Barcelona.

El «Journal officiel» de París publica ayer un despacho del ministro de Negocios extranjeros, Mr. de Grammont, explicando la conducta del gobierno francés. En él se acusan duramente los manejos de la Prusia, mostrándola como provocadora de la guerra. De España dice que el gobierno imperial ha visto con dolor que representaba un papel impropio de sus intereses y su lealtad, en pró de una dinastía ambiciosa; pero que debía respetar su independencia.

### Bolsa de hoy.

3 por 100 consolidado: á 24-00.

### Partes telegráficas particulares de EL ISLEÑO.

Madrid 24 de Julio,

á las 12 de la mañana.

Carencia de noticias de la guerra. Napoleon ha dado un manifiesto: escita el entusiasmo francés: hay ambigüedad con el motivo de la guerra: dice lleva consigo al príncipe imperial.

Ignórase el día de la salida.

Nótase cierto movimiento en aprestos militares y precauciones de defensa.

### Seccion Local.

Llamamos la atención de nuestros lectores hacia las siguientes noticias tomadas de algunos periódicos.

«La «Correspondencia de España» nos da la nueva de que la Mola de Mahon está ya en estado de recibir

600 piezas de Artillería.»

«A las noticias que ha anticipado «La Correspondencia de España» sobre la solicitud del gobierno para poner las islas Baleares á cubierto de todo cuidado, podemos añadir hoy que á juzgar por informes que tenemos por exactos, antes de una semana estará completamente artillada aquella poderosa plaza.»

«Es positivo que el gobierno se dispone á reforzar considerablemente la guarnicion de Mahon. Probablemente se enviarán á dicho punto la mayor parte de las fuerzas de ingenieros, bastante artillería y la escuadra del Mediterráneo.»

Con el vapor-correo «Mahonés» han llegado los tres jóvenes republicanos que habian sido condenados á presidio por haber dado algunos vivas á la república. Gracias á las activas gestiones de nuestro diputado y á las poderosas influencias de algunas otras personas de eficaz influjo, han tenido hoy despues de haberseles concedido el indulto, la inefable alegría de incorporarse en el seno de sus respectivas familias.

Sin duda alguna conservarán estas y aquellos un sentimiento de gratitud hacia los que, de una manera tan desinteresada han abogado en pró de una causa justa, alcanzando el logro de sus afanes.

Felicitemos á los referidos jóvenes del propio modo que á sus familias y en particular á sus respectivas madres de cuyos ojos habrán brotado lágrimas de alegría, inspiradas por el puro y tierno amor maternal.

Esta mañana ha sido entregada por Don Bartolomé Mora, la gran cruz de Isabel la Católica, á nuestro querido amigo é ilustre conciudadano Don Benito Andreu, que se le ha concedido libre de los gastos que ocasiona.

Quien conoce las bellas cualidades del inspirado autor de la «Fidanzata», no podrá menos de congratularse por esta recompensa debida al mérito.

En el pueblo de Villa-Carlos, partido de Mahon, se celebró ayer la tradicional fiesta de S. Jaime consistiendo mas que en otra cosa en el numeroso gentío que poblaba la calle Mayor del mencionado pueblo. Las corridas no fueron muy lucidas, haciéndose notar la falta de la de potros y caballos por no haberse presentado mas que uno de cada clase. Obtuvieron premio en las corridas el «muchacho» Pedro Albis y Lozano, el «Hombre» Francisco Pons y Orfila, el pollino de Pedro Vinent de Santa Catalina, el burro de dicho Vinent y el mulo de Lorenzo Pons de La Cova. Los mayordomos que tambien obtuvieron premio fueron José Victori y Francisco Vidal.

Por la banda del regimiento de Toledo fueron tocados en la misa de las nueve del domingo el duo de la ópera «Saffo», finalizando con unas Malagueñas, y en la de ayer se tocó parte de la zarzuela el «Amor y el Almuerzo.»

El domingo salió para Palma con el vapor correo «Menorca» nuestro Subgobernador civil D. Miguel Socias y Caimari.

La fiesta que debía celebrarse en la calle del Castillo en la noche de ayer, no tuvo lugar, á causa de un incidente desagradable del que estarán informados nuestros lectores y que nos abstenemos de comentar porque está sometido á la autoridad. Es una lástima, que en estas diversiones inocentes y que jamás han tenido carácter político, se diera ocasion y motivo para exaltar los ánimos y dar en espectáculo

un lance sangriento que deploramos y deploran todas las personas que abrigan sentimientos de órden y armonía.

A las 8 y media de la mañana de ayer se vió pasar por la boca del puerto de Mahon una escuadrilla francesa que segun se dice hacia rumbo hacia Argelia.

El domingo y lunes próximo pasados se soltaron algunos globos uno de ellos en la plaza de Espartero cuyo diámetro superior tenía 32 palmos. Esta noche se soltará uno en la calle de S. José y dos en la de S. Jaime.

Ayer cayó un niño desde lo alto de las escaleras que dán subida, á los almacenes del anden de Levante. Registrado por un médico, este declaró que sus heridas eran graves, ordenando en seguida lo que la ciencia médica aconseja para tales casos.

Sin ninguna clase de duda, podemos afirmar que atravesamos un tiempo de diversiones callejeras, que los vecinos de esta ciudad, escitados por la emulacion, se apresuran á ofrecer al culto pueblo mahonés. La calle de Riego, sencilla y elegantemente adornada, ofrecía en las dos anteriores noches un hermoso espectáculo que, embellecido por la multitud, reflejaba el entusiasmo y la pasion dominante de la época. Y es que el público, siempre ávido de nuevas emociones, acude presuroso á imprimir un sello familiar é íntimo á tales acontecimientos. Es, que las solemnidades de los pueblos, ricas de vitalidad bajo su aspecto intrínseco, ocultan en las expansiones del sentimiento el tipo genérico de su verdadera fisonomía.

Un numeroso gentío pobló en las referidas noches, serenas y embelesantes, la mencionada calle de Riego; apareciendo en el semblante de la concurrencia la alegre sonrisa producida por una sensacion grata é intensa. La pirotécnica desplegó las maravillas de sus cohetes voladores que al final de su carrera, se deshacían en brillantes penachos de diversos colores.

Tal es la popular fiesta de la calle de Riego que al buen gusto de su adorno y á la riqueza de espontaneidad, añadíase un cúmulo de generosos afanes, y desvelos gratuitos.

NOTA de las cartas detenidas en la Administracion de Comunicaciones de esta ciudad, por falta del correspondiente franqueo.

D. Antonio Marqués para entregar á José Carreras. *Montevideo*  
D. Juan Alvarez, *Pamplona*.  
D. Dionisio Codina, *Valencia*.  
D. Rosa Borrell, *Barcelona*.  
D. Francisca Matas, *Hostofrans*.  
D. Juana Gutierrez, *Habana*.

Relacion de los pasajeros llegados de Palma y Argel con el vapor-correo Mahonés.

#### De Palma

D. Francisco Nuñez.—Francisco Seguí.—Antonio Seguí.—Carmen Santos.—Juan Piza.—Beltran Ravul.—Juan Luis Oliver su señora y dos hijos.—José Caro.—F. Moll.—Silvestre Soler.—Mariano Royo.—6 individuos de Tropa.—Lorenzo Torres y su hijo.—Francisco Pons y su señora.—Bartolomé Escudero.—Teodoro Falcó, y 11 individuos de tropa.

#### De Argel

D. Catalina Seguí.—Rafaela Seguí.—Juana Gomila.—Serafin Caballer.—Margarita Sintés.—Guillermo Oliver.—Miguel Seguí.—Tomas Sintés.

### Seccion religiosa.

SANTO DE HOY.

Santa Ana madre de Nuestra Señora.

**SECCION DE ANUNCIOS.**

**Ayuntamiento de Alayor.**

El repartimiento de la contribucion de inmuebles, cultivo y ganaderia de este pueblo para el corriente año económico de 1870 á 1871 se hallará de manifiesto en esta Secretaria por el término de seis dias, á contar desde la insercion del presente anuncio, á efectos de reclamacion. Alayor 23 Julio de 1870. El Alcalde, *Lorenzo Pons.*—P. A. del Ayuntamiento, *Basilio Pons, secretario.*

**Ayuntamiento popular de Mercadal.**

El repartimiento de la contribucion territorial cultivo y ganadaria de este pueblo correspondiente al año económico de 1870 á 1871, se hallará de manifiesto á los efectos de reclamacion en la Secretaria de este Ayuntamiento por espacio de seis dias á contar desde el en que se inserte este anuncio en «El Menorquin,» y espirado dicho término á ninguna se oirá.—Mercadal 21 Julio de 1870.—El Alcalde, *Rafael Carretero.*—P. A. D. A. y J. P.—*Jaime Morera, Srio.*

**El Comisario de guerra Inspector de utensilios de esta plaza.**

Hace saber: Que no habiendo producido resultado por falta de licitadores la subasta intentada en esta Comisaria del dia 22 del actual para contratar el lavado de las ropas pertenecientes al ramo de utensilios de la misma por el termino de un año; y prorogable si conviniera á ambas partes, se convoca para una segunda subasta pública en la citada inspeccion sita en la calle de S. Fernando núm. 14, que se celebrará el dia 2 del próximo mes de Agosto á las 12 de la mañana, en donde se hallan de manifiesto el pliego de condiciones y el de los precios límites que han de regir en dicho acto para conocimiento de las personas que quieran interesarse en el servicio. Mahon 23 Julio 1870.—*Ramon Sostres.*

AL

**DIARIO DE BARCELONA (BRUSI),**

se admiten en esta Imprenta, Bastion 39, suscripciones por trimestres, adelantando el importe de CUARENTA Y OCHO REALES VELLON.

Para las personas que deseen insertar algun anuncio en dicho periódico, continuamos la siguiente

**TARIFA PARA LOS ANUNCIOS**

QUE SE PUBLICAN EN EL

**DIARIO DE BARCELONA.**

Los anuncios de linea corta 1 real la linea.

Los id. de linea larga 2 rs. id.

A los señores suscritores al DIARIO DE BARCELONA se les hace la rebaja de **CUATRO RS.**

en el importe total del anuncio, siempre que el valor de este exceda de 8 reales, y si no llega á esta cantidad pagarán la mitad de lo que importe. Tienen derecho á esta rebaja una vez al mes.

**RECLAMOS**, ó sean los anuncios que se publican en lugar preferente, 4 rs. la linea sin opcion á rebaja.

**HECHOS VARIOS (Faits divers)** 4 rs. la linea, sin opcion á rebaja. Se publican despues de los reclamos y en carácter del artículo editorial.

**REMITIDOS**, 3 rs. la linea, sin opcion á rebaja. Los títulos de los anuncios se pagan por la altura que ocupan.

Dichos anuncios se admiten tambien en esta imprenta.

**EL CORREO DE LA MODA**

PERIÓDICO DE MODAS, LABORES Y LITERATURA.

el mas variado, el mas útil y el mas barato de todos los periódicos de modas.

Año XX de su publicacion.

«EL CORREO DE LA MODA» se publica en Madrid los dias 2, 10, 18 y 26 de cada mes. Las suscripciones empiezan el dia 1.º de cada mes.

La Edicion de lujo forma al año un volumen gran folio de 384 páginas, de tres columnas cada una, de amena y escogida lectura, ilustradas con mas de 2,500 grabados de modas, labores y adornos de un gusto exquisito; mas de 100 figurines en negro, grabados en el texto; 24 pliegos, que contienen 400 patrones de tamaño natural, de los cuales dos serán de un tamaño extraordinario, en cada cambio de estacion; esto es, uno en la primavera y otro en el otoño; 1,200 dibujos para bordados; 36 magnificos figurines iluminados y algunas piezas de música.

Y la Edicion económica forma al año un volumen gran folio de 384 páginas, de tres columnas cada una, de amena y escogida lectura, ilustradas con mas de 2,500 grabados de modas, labores y adornos de un gusto exquisito: mas de 100 figurines en negro, grabados en el texto; 12 pliegos que contienen 150 patrones de tamaño natural, de los cuales dos serán de un tamaño extraordinario, en cada cambio de estacion, esto es, uno en la primavera y otro en el otoño; 600 dibujos para bordados, y 12 magnificos figurines iluminados.

**Precios en provincias:**

**Edicion de lujo.**

Un año, 144 Rs. vn. Seis meses, 74. Tres meses, 38.

**Edicion económica.**

Un año, 84 Rs. vn. Seis meses, 46. Tres meses, 24.

Se admiten suscripciones en esta Imprenta, donde los que gusten podrán ver el prospecto.

**NOTA.**—Las personas que se dignen honrarnos suscribiéndose á esta publicacion, deberán adelantar el importe de un trimestre y dar el nombre y señas de su domicilio.

**LAS BUENAS NOVELAS.**

Periódico ilustrado, de amena literatura y de recreo para las familias, con grabados de los mejores artistas de Paris.

El periódico «Las Buenas Novelas» (que se publica en Cádiz) saldrá los dias 6, 12, 18, 24 y 30 de cada mes. El número constará de un pliego doble folio, con 8 páginas á 3 columnas, de letra compacta.

**PRECIOS EN PROVINCIAS:**

3 meses, 15 rs.—6 meses, 26.—1 año, 48.

Se suscribe en esta Imp. calle del Bastion, n.º 39.

**CRISTÓBAL COLON.**

(2.ª Edicion.)

**Un Cuarto la Entrega**

Se suscribe en esta Imprenta, Bastion 39, donde está de muestra la entrega primera.

**LIBROS DE LANCE.**

- Gramática francesa, por Cornellas. . . . . Rvn 44
- Gramática francesa, por Alemany. . . . . » 7
- Aventuras de Telémaco, en castellano. . . . . » 6
- Guía del Jardinero. . . . . » 10
- Lecciones de lectura para los niños. . . . . » 5
- Manual de los sargentos y cabos del ejército. . . . . » 5
- Los franc-masones, lo que son, lo que hacen y lo que quieren. . . . . » 3
- Reglamento provisional para los mismos. . . . . » 8

**Informarán en esta Imprenta.**

El lunes 1.º de agosto á las 12 del dia tendrá lugar en el despacho del notario D. Nicolás Orfila el remate en licitacion verbal, si la postura fuere competente, de las fincas siguientes pertenecientes á la herencia de D. Juan Beaus y situadas en esta ciudad:

- 1.ª Una casa-horno situada en la calle del Castillo núm. 51.
- 2.ª Una casa-almacen situada en la misma calle núm. 58.
- 3.ª Otra casa situada en la calle de Padilla (antes de la Reina) núm. 6.
- 4.ª Y otra casa situada en la calle de Santa Cecilia núm. 4.

**SORTEO 30.**

En el sorteo de la rifa que se ha celebrado hoy á favor de la Casa de Misericordia de esta ciudad, han salido premiados los números siguientes

Suertes.	Escudos.	Suertes.	Escudos.	Suertes.	Escudos.
154	10	1926	3	2967	3
345	5				
480	5	2000	5	3129	3
786	5	2034	15	3212	3
884	10	2140	3	3368	10
997	3	2191	5	3423	15
		2210	5	3624	3
1033	3	2253	10	3673	3
1063	10	2306	15	3718	5
1163	5	2352	3	3727	225
1380	3	2493	3	3829	10
1491	25	2527	5	3835	3
1617	5	2603	5	3840	50
1789	3	2734	5		
1849	3	2890	10		

En esta rifa se han distribuido 1000 cédulas. Los interesados acudirán á recoger sus premios en casa de D. Juan Hernandez, calle de Adnauer núm. 12 de 10 á 12 de la mañana del miércoles y jueves próximos.

Hoy se abre otra rifa que se cerrará el lunes proximo.

Mahon 26 de Julio de 1870.—El secretario de la Comision de Beneficencia del Ayuntamiento, *Benito Mercadal y Seguí.*

(c) Ministerio de Cultura 2005